

OPINIÓN

RÍO POLÍTICO DE AVOS Y NOTICIAS

TARRAGONA. Marte 1 de Julio de 1899.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los fines de semana. Los siguientes festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestres. En los demás puntos 6 pesetas trimestre. Ultramar 10 pesetas y Barcelona 15 pesetas. Un número suelto 10 céntimos. Pago adelantado.

Madr. 10

por ministro continúan dejando que lleguen juntas las reuniones de crisis.

Periodo de seis días para las reuniones de crisis.

Años 1899 a 1900 en la lista civil.

Núm. 161

Capital de la Isla y en declaración de guerra a los Estados Unidos y España, y con confusión en el gobierno general de la Isla, y el júbilo, también muy entre los revolucionarios, que creían, cándidamente, en la intervención desinteresada del Gobierno como su aliado, el ministerio de la Gira no han hecho otra cosa que sembrar la discordia y conducir las cosas á un estado detestable.

Y no se diga que este razonamiento es muy bonito para hacerlo a posteriori, no; este es un razonamiento hecho a priori por cuantos jefes de algún valor tenemos en Cuba, y es ademá deducción lógica de las realidades de la vida, en la presente generación.

Así se abandonó á Matanzas, Cárdenas, Cienfuegos, Sagua, Caibarién y tantos otros puertos donde las granadas americanas podían caer impunemente, por no existir en ellos fortificaciones propias para causarles el más insignificante daño. Y de la misma manera que se abandonaron los pueros del litoral abandonándose las columnas que quedaron aisladas y hasta casi sin comunicación no sólo con la capital, sino que bien puede decirse que entre sí, perdiendo la indispensable unión recomendada por los tratados tácticos militares.

Esta defensa lujosa, por llamarla así, que el general Blanco mandó hacer de la capital, dio margen á que todo el Ejército, diseminado y abandonado en el resto de la Isla, la criticara de manera no muy favorable para el reconocido valor del marqués de Peña Plata, é hiciera apreciaciones más o menos justificadas, pero todas ellas encaminadas al mismo fin: á creer que podía existir la premeditación de sacrificar las divisiones de los diversos Cuerpos del Ejército si llegaba el caso de que nos fuera adversa la una capitulación, a parecer honrosa, de la capital de la Isla.

La orden dada á todos las baterías de los alrededores de La Habana, prohibiéndoles hacer fuego, sin que precediera su permiso especial, es también digna de ser analizada.

Si un barco enemigo avanzaba hasta ponerse á tiro, nuestros heroicos artilleros no podían disparar sus cañones, era indispensable avisar al general en jefe, quien se trasladaba á la batería, y allí disponía personalmente el fuego, quitando á los bravos oficiales de Artillería la iniciativa natural y propia, anulando con sus inútiles disposiciones, las útiles, conciencizadas y técnicas, tomadas por los "sabios oficiales" del Cuerpo, y haciéndoles perder un tiempo precioso en avisarle primero y en dispensarle después las atenciones y honores naturales á sus jerarquías, dándole lugar, con tan absurdo mandato, á que el barco se acercara, hiciéndole el reconocimiento ó prueba de su artillería que se proponiera, y que, cuando las baterías de la plaza intentaran hostiliarlo estuviera ya fuera de tiro.

Siempre la ineptitud de los de arriba, anulando las aptitudes de los de abajo.

EL CAPITÁN VERDADERO

CRÓNICA PARLAMENTARIA

Madrid, 8 de junio de 1899.

CONGRESO

Reanúdase la discusión del Mensaje.

Habla el Sr. Romero Robledo.

Espectación fulgurante.

El Sr. Romero Robledo dice que se proponen atacar al presidente del Consejo, uno

de los hombres más funestos para España

y á quienes se deben las desgracias que sufrimos y los sinsabores que nos esperan.

Se lamenta de que no asistam á la sesión

el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra.

Es que temen preguntar al horadórgo.

Así lo reconoce el país, pues tanto el jefe del

Gobierno como su aliado, el ministro de la Gira no han hecho otra cosa que sembrar la discordia y conducir las cosas á un estado detestable.

Tica después al Sr. Durán y Bas y se define el orador de las injurias que según éstas han proferido contra su personalidad en la Cámara.

Dirigiéndose al Sr. Silvela, dice:

Ese presidente del Consejo que atenta la

ración, no hace otra cosa que fomentar la

guerra civil.

Muestra de aprobación en la Cámara.

Niega rotundamente el Sr. Romero Robledo que el partido gobernante sea el liberal conservador.

Así lo manifestó, añade, el Sr. Durán y Bas al decir que venía para cambiar el dogma

conservador.

Sois, por lo tanto, dice el orador, unos inconsecuentes.

Recuerda que el Sr. Silvela dijo que hacía muchos años que coincidía con el Sr. Durán y Bas en el modo de apreciar las cosas y sin embargo, el actual presidente del Consejo fué el ministro de la Gobernación más descentralizador que hubo.

Da lectura después el Sr. Romero Robledo á varias órdenes puestas á la firma de la Prina por el Sr. Silvela en las que se cercan viciales.

Recuerda que las revoluciones siempre han nacido en épocas como las actuales.

Censura acto seguido la actitud en que se ha colocado el Sr. Silvela respecto de las oposiciones, negándole condiciones de gobernante.

El único partido verdaderamente organizado, prosigue, es el liberal.

Pregunta al general Polavieja si el Go

bien se halla comprometido con la Dipu

tación de Cataluña en lo referente al con

cierzo económico.

El ministro de la Guerra guarda silencio.

El Sr. Romero Robledo: No se comprometa su señoría, no se comprometa.

(Risas y rumores).

El Sr. Silvela trata de interrumpir al ora

dor.

El Sr. Romero Robledo le dice:

—No se precipite su señoría, pues le dare

ocasión para que pueda hablar, pues me

propongo decir muchas cosas, la mayor

parte de las cuales tal vez no le agraden

mucho.

El jefe del Gobierno continúa el Sr. Ro

mero Robledo, hizo antes de ser poderoso

viaje al extranjero, y según parece ante

varios capitalistas declaró la solvencia de

España, comprometiéndose á no gravar las

rentas.

El capital, añade, empleado en tareas

desarrolla la riqueza en mayor escala que

el que se invierte en títulos de la Deuda.

Por esta razón tenemos el deber de exigir

que se respeten nuestras industrias, no im

poniéndoles tributos que tiendan á reducir

las ó hacer imposible todo trabajo.

El Sr. Silvela, afirme, ayer se burcó de la

guerra que acabamos de sufrir.

Desde los bancos de oposición, cuando

no era ministro, dice, se opuso á la guerra

habiéndole dicho que el Consejo de ministros

de entonces se componía de nueve mujeres

y un hombre, dando á entender que la Reina

declaró la guerra á los norteamericanos

(Sensación).

Trata después de las cesantías de los mi

nistros manifestando que á nada van enca

minadas, entendiendo que á los fieles ser-

vidores de la patria se les quita algo que

esta debe darles por agradecimiento.

Cita los nombres de Castelar, Carvajal,

Becerra, Río Rosas y otros exministros

que no hubieran podido vivir á no ser por

la cesantía ni siquiera si se hubiese

No todos añade, pueden hacerlo que este

venerable anciano (alude al Sr. Pi y Mar-

gall) que desde el primer momento renun-

ció á la cesantía, dedicándose á vivir del

producto de su modesto bufete.

Voy á tratar, añade, de la lista civil. Espectación fulgurante.

La lista civil dice: no es patrimonio de la

Corona (Aplausos en las tribunas y en los

basicos de la minoría).

Entiendo que el Sr. Silvela no obvió cue-

damente al decir ayer lo que referente á

que particularmente ha sido objeto hoy de gran-

descontento en todas partes.

Dirigiéndose después al jefe del Gobierno

añade, es que es su señoría.

Su señoría comió ayer una gresora

alejada (Rumores), conmigo, pues cuando

trataba de defenderme de los cargos que

contra mi personalidad lanzó, el presidente

dirigiéndose terminándose la se

sión nocturna que siguió la sesión.

Muestra acto seguido un paquete de car-

tas y telegramas en cuyos documentos se

felicitó al Sr. Romero Robledo por los dis-

cursos pronunciados al intervenir en este

debate.

Si S. S. continúa en el banco azul —agre-

ga el Sr. Romero Robledo— no tardará en

venir días terribles para el país y para las

instituciones (Rumores).

S. S. presidió esta noche la reunión del Gobierno que

el país liberal dirigió al supuesto

Discretemos —añade— nuestras vidas pri-

vadas.

Registre V. la mía, porque yo me pro-

pongo anotarla de V. (Grandes aplausos).

Los ministeriales se muestran contrariados

simos).

Se levanta el Sr. Silvela (Expectación).

Explicaré —dice— mis palabras de ayer, y

que por lo visto tanto, han molestado al

Sr. Romero Robledo.

Las frases á que me refiero fueron insig-

nificantes.

Declaro desde aquí, que jamás

traté de ofender al Sr. Romero Robledo.

Soy cortés ante todo, y por dicha circuns-

tancia he de presentar mis excusas al dipu-

to lo que se cree ofendido.

Agrega que no es reaccionario, como ha

dicho el Sr. Romero Robledo, añadiendo

que en otra ocasión tratará de la lista civil.

El Sr. Maura interviene en el debate, ma-

nifestando que el actual Gobierno, para

llevar á cabo la empresa de regeneración,

carece de fuerzas.

Es preciso, prosigue, hacer la revolución

y ésta es indispensable que se haga aquí ó

en la calle.

Dice que el actual Gobierno carece de

prestigios y

PERIODICO DE SABADELL
el mismo número de ejército y manejó las mismas fuerzas navales que teníamos antes de los desastres que hemos experimentado?

Continúa la sesión.

DESDE LA CORTE

Madrid, 10.

Los ministros continúan negando que tengan fundamento los rumores de crisis.

Esto no obsta para que hayamos observado que, a medida que aquellos se acercan, niegan los consejeros más débilmente.

Nótese al mismo tiempo cierto manifiesto empeño por parte de los conservadores en hacer resaltar las diferencias con los polémicos viejos.

La situación política en estos instantes es como sigue:

Los Sres. Silvela y Villaverde, no pudiendo resistir el empuje de la opinión, unánime, que no sin fundamento considera excesivos los presupuestos de Guerra y Marina, reclaman reducción en ellos.

Por su parte, los señores Gómez Imaz y Polavieja se niegan a realizar nuevas economías.

Alegan para ello que ó se desorganizarían los servicios ó habría que suprimir muchos de ellos, y así están las cosas.

Créese que en el Consejo que los ministros celebran el miércoles se resolverá la cuestión.

Se considera imposible que en la sesión de esta tarde en el Congreso termine el debate sobre el Mensaje.

Han de hablar antes de que se vote, el señor Pradera, que quedó en el uso de la palabra, y los Sres. Sagasta, Pi y Margall, Solá y Ortega y Silvela, para resumir el debate.

El discurso del Sr. Solá y Ortega, además de muy importante, créease que será extenso por cuanto que el diputado barcelonés se propone hacer declaraciones en nombre del nuevo partido de concentración republicana.

Uno de los primeros días de la semana próxima marchará la Corte á San Sebastián.

En el ministerio de la Guerra se recibió anoche, a última hora, un telegrama de Manila que firma el general Jaramillo y del que en este momento los señores Polavieja y Silvela se han informado.

En él se dice que la opinión pública en Manila hace manifestaciones de simpatía por su comportamiento á los defensores de Baler.

Se comprueba según el telegrama del general Jaramillo que los oficiales señores Las Morenas y Alonso, murieron de fiebre y no asesinados como se dijo.

De igual enfermedad perecieron 18 soldados del destacamento.

Sólo dos fallecieron de resultas de heridas recibidas en los primeros encuentros.

Asegúrase que referencias surgidas entre el ministro de la Guerra y el general Macías han quedado resueltas satisfactoriamente y que el comandante general del 6.º cuerpo de ejército, volverá á encargarse de su mando.

SUELTOS

Por teléfono de nuestro corresponsal supimos anoche el traslado á la Fiscalía de Lérida el digno Magistrado que fué de esta Audiencia, D. Vidal Lopez, nombrado recientemente Magistrado de la territorial de Palma.

Como el traslado ha satisfecho los deseos de D. Vidal Lopez, que lo tenía solicitado, le felicitamos con toda sinceridad.

Nos dice también nuestro corresponsal en el teléfono antes indicado que esta semana pasará al Ministerio de Hacienda para el debido informe, el expediente sobre el puente de la Riera de Vendrell.

Seguramente la noticia complacerá á los vecinos de aquella localidad y pueblos circunvecinos.

Siguen los peleados en el puerto.

Anteayer estalló otro á las siete de la mañana, en el muelle de Levante, detrás de la casilla del farolero.

No nos cansaremos de recomendar lo mismo al señor Comandante de Marina, que á la fuerza de carabineros la mas estricta vigilancia.

Nuestro particular amigo D. Agustí Sardà, natural de Mont-roig, atuamente maestro interino de la ciudad de Valls, ha obtenido la plaza de maestro en San Lorenzo de Hortons, después de brillantes oposiciones.

Le felicitamos.

D. Gabriel Vilalta y Amenós ha obtenido el nombramiento de archivero de procesos en el distrito notarial de Montblanch cargo que desempeñaba interinamente.

Por concurso de antigüedad se anula en la Gaceta vacante la cátedra de Geología y Historia del Instituto de Reus.

Anteayer á las ocho y media de la mañana un individuo que había bebido algunas copas de más, armó un escándalo fenomenal en la Bajada de Misericordia.

Practicadas las reparaciones necesarias en el local habitación del maestro de Afulla, la Corporación provincial en fecha del corriente ordenó al Ayuntamiento de dicho pueblo el traslado de la habitación del Maestro al mencionado local.

De un momento á otro es esperado en esta ciudad, procedente de Tortosa, el señor D. E. Roercke representante en España de la casa alemana Beuz y C. fabricantes automóviles, el cual viaja en uno de los coches de aquella fábrica.

Durante estos dos últimos días han llegado á esta ciudad 43 repatriados procedentes de Filipinas, siendo socorridos con 3 bondes de fonda.

De hoy á mañana, es esperado en este puerto, el magnífico vapor transatlántico «Miguel Gallart», de la Casa F. Prats y C.º

Hace cuatro ó seis meses que venimos leyendo en los periódicos de Madrid y provincias unos anuncios referentes á una casa de París titulada «Asociación de artistas parisenses», dirigida por Mr. Schneider la cual ofrece gratis, á los que remitan un cupón inserto en aquello y una pequeña fotografía, el retrato en tamaño natural de los mismos hecho al carbón, y solo recomienda á los incertos que así lo hagan, que dichos trabajos serán gratuitos.

Muchos son los que creyendo en la buena fe de dicha sociedad hace sus encargos, recibiendo por toda contestación una serie de circulares ó impresos, en los que á la vez que les participan qué el retrato se halla terminado, les indican que para que aquél no se deteriore, conviene que adquieran un marco cuyo valor varía entre 30 y 60 pesetas, ó que por lo menos envíen 15 pesetas para los gastos de remisión de la consabida fotografía.

Claro es que los interesados, rara vez se avienen á dejarse arrebatar las 15 pesetas y por consiguiente prefieren perder bous y esquillas, á menos que la fotografía que remitieron les sea muy necesaria.

He aquí la historia de lo que recientemente les ha sucedido á dos vecinos de esta capital, sin pensar éstos que aquí tenemos verdaderos artistas fotógrafos, capaces no de ampliar una fotografía, si que también tomarla aunque fuera de la misma lupa.

En el día de ayer se inauguró el establecimiento balneario que todos los años acostumbra á colocarse en la playa de las Ferrerias, frente la casilla de carabineros.

Como ya arrecia bastante el calor, no nos extrañará acudir allí numerosa concurrencia.

No hay duda que ayer fué el día más caluroso de la presente estación de verano, por cuyo motivo nuestras playas y el magnífico balneario del Milagro, vivieron sumamente concurridos de bañistas.

Mañana debe celebrar la primera sesión del actual mes, la Comisión provincial.

Hasta hora muy avanzada de la mañana permanecen en nuestras calles las basuras que se depositan el dia antes.

Si el señor Alcalde ordenase lo conveniente para corregir este abuso, con seguridad recibiría un aplauso de todo el vecindario.

Se ha encargado interinamente de la Administración principal de correos de la provincia nuestro particular y querido amigo el céleste oficial primero, D. José Baró.

Dabida seguridad que sufrimos, poco concurredas las fiestas se celebran en distintos ciudad.

Se ha concedido la excedencia de abogados del Estado, á nue D. Ramón Adell.

Gran concurrencia de fieles acude los días por la tarde á la Iglesia de Padres Carmelitas, en donde predica elocuente orador sagrado Fr. Salvador de la Madre de Dios, desarrollando en sus cursos asuntos de verdadera actualidad.

Es probable que hoy ó mañana sea levantado de estado de guerra en Valencia.

Buen número de vecinos de esta capital se trasladaron ayer al próximo pueblo de Secuita que celebraba una de sus fiestas mayores.

Ha dado luz con toda felicidad un hermoso y robusto hijo la distinguida esposa de nuestro antiguo amigo el intendente general del ejército D. León Alasa y Rovira.

Nuestra enhorabuena.

Dice un colega de Tortosa:

«La gran cosecha de frutas del presente año ha dado por resultado una baratura excesiva en los precios, que ha perjudicado mucho a nuestros hortelanos hasta el punto que son en gran cantidad las peras que han tenido que tirarse al estercolero y á los cerdos por no pagarse á ningún precio que sufragase los gastos de recolección y transporte.»

Los tomates alcanzan este año buen precio en el mercado de Lérida, á causa del tiempo que retarda su madurez, y del perdisto que arrebató el último tercio de la cosecha en Serós, de cuya huerta solo sobreviven ya los que están ya recogidos antes de la tempestad del día de San Pedro.

La exportación continúa animada.

Según noticias, de origen fidedigno, el Gobierno trata de aumentar los ya elevados derechos de Aranceles del bacalao.

He aquí una noticia que va á llenar de pensable aumento en el precio de este artículo, estará de enhor buena.

Han obtenido el grado de Licenciado en la Facultad de Farmacia, D. Ramón Sabaté Monné, natural de Montblanch, practicante de la Casa Provincial de Caridad y D. Juan Aguiló Garsot, natural de Cambrils.

El arzobispo de Valencia ha dispuesto repartir entre los establecimientos de beneficencia de la diócesis 22.000 pesetas de la recaudación por las bulas de la Santa Cruzada.

En breve se publicará un folleto, que se supone producirá sensación.

Se tratará en él de las causas que motivaron la destrucción de la escuadra al mando del general Cervera.

Asegúrase que el autor del folleto es un distinguido oficial de artillería que se propone pedir la licencia absoluta antes de la publicación que anuncia.

Leemos en La Correspondencia Gallega del día 7:

«A las nueve de la noche de anteayer y á una milla de distancia hacia el Norte de la isla de Ons ha zozobrado á causa del viento reinante una ancha pescadora perteneciente á la matrícula de Marín.

Los tripulantes de dicha lancha eran trece, los cuales después de sostener una terrible lucha con el mar, y agotadas sus fuerzas, fueron perdiendo hasta el número diez, logrando salvarse únicamente tres, gracias á que fueron oídas sus voces de auxilio por el párroco de aquella isla, señor Guerra, quien al ir á celebrar la misa se enteró de lo que sucedía, pidiendo inmediatamente ayuda á varios vecinos y logrando salvar á los tres supervivientes de tan terrible desgracia.

Todos los naufragos eran vecinos de Marín y entre ellos se cuentan algunos casados y con hijos de menor edad.

Al mediodía de ayer llegaron los tres supervivientes en el Riotsa, al puerto de Marín, donde eran también naturales.

MIRAMAR.-Refrescos.-Paseo San Antonio, 14.

trac.

en el terreno
de Valldiar.

—Edicto del obispado de Lérida, anunciando un grado contra los colonos dejado de satisfacer el tributo.

—Anuncios de las alcaldías de Mafumet, Riudoms, Torre de Font, Musara, Marsá, García, Mora y Riera, Figuerola, Tarragona y Santa Bárbara.

—Requisitoria llamando al recluta Agustín Dalmau Alainá, natural de Tremp (Lérida).

Notas festivas

En el cuartel:

—Por qué ha venido usted tan tarde?

Porque he estado levantando unos planos.

—Levantando unos planos?

—Por qué los dejaba usted caer?

En Recleto:

—Cómo han crecido estos árboles desde el año pasado!

—No es extraño. ¡Cómo no tienen otra cosa que hacer!...

Admirado el bañero, le dice:

—Por qué no se desnuda usted en la cesta?

—Porque las cestas están llenas de agua y hay aquí muchos curiosos.



Solución á la charada en acción anterior:
Galantería.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Pio I papa y mr. y San Abundio obispo.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Juan Gualberto ab. y Santos Félix y Nabor mrs.

OCAZIÓN DE CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de Carmelitas. Por la mañana estará de manifiesto Su Divina Majestad de las siete á las diez, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde se descubrirá á las cinco y cuarto y se reservará á doce después, rezándose el Sermón Trisagio.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Claustro en la Catedral.

Sección oficial

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER

Nacidos.—Dolores Vall Valadía.—Sebastián Cuello Serra.—Emilia Santalla Fernández.

Fallecidos.—José Vera Salvat, Gasómetro, 35.—

Pedro Coca Cañellas, Nuevo S. Fructuoso.—Dámaso Pedro Leon Duero, Beneficiencia.—Teresa Montserrat y Ramona, afuera.

Matrimonios.—Ninguno.

RECORRIDO POR LA CIUDAD

GRANDES EXPOSICIONES EN LA PLAZA DEL CLAUSTRO

EXPOSICIÓN DE LA FERIA DE OTOÑO

